



学校通信

令和6年6月28日
練馬区立開進第三小学校

夏本番を前に…

校長 佐々木 秀之

気象庁は、先週末に関東地方は梅雨入りしたとみられると発表しました。3か月の長期予想では、記録的な猛暑だった昨年を上回る猛暑となったり、秋口にかけて残暑が長引いたりすることも考えられるとしています。今年の夏は猛暑や豪雨による被害が起こらないことを祈るばかりです。

*

さて、かの吉田兼好の「徒然草」には、「家のつくりようは、夏を旨とすべし。冬はいかなるところにも住まる。暑き比わろき住居は堪へ難きことなり」と書かれています。

日本には素晴らしい四季の変化があります。爽やかで過ごしやすい春と秋。冬は雪が降り、寒くとも二月が「如月（きさらぎ）」（着る物をさらに重ねて着る）というように、重ね着をすれば耐えられない寒さではありません。しかし、「夏の暑さ」は堪え難い。この高温多湿の夏を如何に乗り切るかに頭を悩ませていたことは、今も昔も変わりありません。

先人たちは、水や風、植物など自然の持つ恵みや長所を上手に利用して、夏を涼しく過ごすために知恵を絞ってきました。林により日陰をつくり、下草を生やして照り返しを防ぎ、すだれやよしずで日射しをさえぎりながら風を保ち、打ち水で気温を下げ、さらには風鈴の音色に涼しさを感じるなど先人たちの知恵には見習うべき点がたくさんあります。日本人は感覚が鋭く、微細であることを表しているとも言えます。暑い夏を体調を崩さずにいかに過ごすか、どうぞ我が家の工夫を…

*

昨今、小学生が巻き込まれる事件事故が多く報道されています。学校では、子供たちの安全を第一に教育活動を行ってまいります。いつ何時、事故に巻き込まれないとも限りません。

子供たち一人一人は“かけがえのない”存在です。しかし、“かけがえがない”という大切さは、自分を「かけがえのない存在」と感じてくれる人の有無にかかっていると思います。「たった一つしかないからかけがえがない」のではなく、自分のことを「かけがえがないと思ってくれる人がいる」から自分はかけがえのない存在になることができるのだと思います。様々な人と出会うことが多いこの夏休みに、子供たちが「かけがえがないと思ってくれる人がたくさんいる」と感じてほしいものです。

子供たちの行動範囲はいつもより広くなり、大人目を離れることもあります。遊びに行くと夢中になり、帰宅時刻が遅くなることもあるかも知れません。危険な目に会うことがないことを願っています。自分の身の安全は自分で守りながら、子供たちが安心して過ごせるよう、どうぞ我が家の工夫をお願いいたします。

学校の行事予定（7月分）

行事予定（○数字は学年）				授業時数					
日	曜	朝会・集会 委員会・クラブ	行事	1 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6 年
1	月	全校朝会		4	5	5	6	6	6
2	火		避難訓練	4	5	5	6	6	6
3	水			4	5	6	6	6	6
4	木			4	5	6	6	6	6
5	金		午前授業	4	4	4	4	4	4
6	土								
7	日								
8	月	全校朝会 委員会		4	5	5	5	6	6
9	火			4	5	6	6	6	6
10	水			4	5	6	6	6	6
11	木			4	5	6	6	6	6
12	金	児童集会	着衣水泳⑤⑥	5	5	6	6	6	6
13	土								
14	日								
15	月		海の日						
16	火		5時間授業②③④⑤⑥	4	5	5	5	5	5
17	水		連合水泳記録会⑥ 午前授業①②③④⑤	4	4	4	4	4	6
18	木		連合水泳記録会（予備日）	4	5	6	6	6	6
19	金		1学期終業式 5時間授業（5校時大掃除）	5	5	5	5	5	5
20	土								
21	日								
22	月		夏季休業日始 個人面談1						
23	火		個人面談2						
24	水		個人面談3						
25	木		個人面談4						
26	金		個人面談5						
27	土								
28	日								
29	月								
30	火								
31	水								

読書感想文コンクールについて

今年度も学校で書いた作品を「青少年
読書感想文全国コンクール」に応募します。
※2年生～6年生が対象です。

たくさん本を読んで、心に残る1冊を決めま
しょう。

詳細は学年だより等で後日お知らせします。

【8月、9月の主な予定（全学年に関わるものです。）】

8月31日（土）夏季休業日終

9月2日（月）2学期始業式（午前授業）給食始

9日（月）午前授業

20日（金）午前授業

28日（土）土曜授業日（3時間授業）道徳授業地区公開講座

6年生 移動教室(軽井沢)

5/20(月)~22(水)【2泊3日】

最も心に残ったことがあります。それは、バスの中での出来事です。なぜなら、歌やビンゴ大会、近くの友達とのたわいもない会話があり、昨年より楽しかったからです。歌はみんなで盛り上がり、ビンゴ大会は、ビンゴになった人も、ならなかった人も、とても楽しそうでした。



今年は、少しでも宿舎に感謝の気持ちを伝えられるように「使う前よりもきれいにする」ことを意識して行動しました。去年よりも確実に話の聞き方や周りの人への配慮など、六年生全体でよい雰囲気をつくることができましたと思います。



私は軽井沢移動教室で集団行動の大切さと皆で過ごす楽しさを感じることができました。この経験を生かして普段の生活も頑張りたいです。



岩井移動教室よりも、自分や周りの雰囲気が変わりました。時間がたったことによって、私たち6年生の“意識”が変わったのではないかと思います。なぜならば、人間はいくら注意されても意識をしなければ、簡単に意識をさせようと注がれた言葉もすべて忘れて繰り返してしまうからです。



遠足に行ってきました！

1年(城北公園)
3年(飯能・天覧山)

ともだちと ゆうぐで あそんで
たのしかったよ。



ともだちとはなをつみました。しろのは
ながきれいでした。
おべんとうもおいしかったです。
たのしいえんそくになりました。



天覧山は、標高が197mとあまり高くは
ないけれど、坂が急で大変でした。です
が、山頂からの景色がきれいで「山に登
ってよかったな。」と思いました。また、登り
たいです。

初めて山を登ったので、少し怖かったけ
ど山頂の景色はとってもきれいでした。
また家族と一緒にいきたいです。